

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 6 JUIN 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

LA NOTE À L'ALLEMAGNE EST RETARDÉE CHEFS MEXICAINS DISPOSÉS À S'ENTENDRE

LE BULLETIN DU JOUR

QUESTION DU "LUSITANIA" TOUJOURS DEVANT LE PUBLIC.

M. BRYAN EVITE DE BRUSQUER

LE SECRETAIRE D'ETAT EXPLIQUE SON POINT DE VUE.

Quant au fond de la nouvelle note du Président il est d'accord avec ses Collègues.

La question du "Lusitania" et de la réponse de l'Allemagne à la note du Président Wilson continuent à demeurer en tête de l'ordre du jour de l'opinion publique. La nouvelle note du Président Wilson serait prête et partirait incessamment. Elle négligerait les questions de fait, pour s'en tenir exclusivement à la question de principe, à propos de laquelle le Président réitérerait le désir formel des Etats-Unis d'obtenir, du gouvernement allemand, une réponse nette et une assurance positive contre toute action ultérieure des sous-marins allemands, à l'égard des navires non combattants et des navires neutres. Ce langage est clair et, d'après nos dépêches de Washington, il aurait l'approbation des membres du Cabinet, qui, déjà lors de l'expédition de la première note, partageaient l'avis du Président Wilson, sur la nécessité de maintenir à cette partie de la demande des Etats-Unis son caractère abstrait. Maintenant, faut-il ajouter foi à cette rumeur que M. Bryan, en désaccord sur ce point avec le reste de ses collègues, insisterait pour une action moins vive envers le gouvernement allemand? Il est possible que M. Bryan soit partisan d'une procédure moins brève et que son opinion se résume dans l'opportunité d'une action lente, mais ferme. Nous y contredisons d'autant moins que rien ne nous donne à supposer que la procédure de M. Bryan obéisse au sentiment que d'aucuns lui reprochent, de vouloir la paix à tout prix. On y gagne rarement à brusquer son adversaire; mais, dans l'espèce, il n'est pas démontré non plus qu'au fond, M. Bryan se montre disposé à se contenter, comme solution, d'autre chose que d'une renonciation pure et simple, absolument positive, par l'Allemagne, à toute action ultérieure de ses sous-marins, dans les conditions qui ont amené la destruction du "Lusitania". En dépit de la nuance qui séparerait ainsi M. Bryan du reste de ses collègues, celui-ci n'en refuserait, sans doute, pas moins de se contenter, pour le pays, d'une réponse dilatoire et, dès lors, on voit combien est tenue la différence qui le sépare d'avec ses collègues.

Au surplus, il ne s'agit pas, dans la circonstance, de décider d'une question de paix ou de guerre, sur laquelle M. Bryan prendrait, envers et contre tout le monde, parti pour la première manière. La question en litige ne se pose pas sur ce terrain, et il existe de fortes chances pour que les choses n'en arrivent pas là. Si, du fait par l'Allemagne de refuser d'obtempérer à la demande des Etats-Unis, ceux-ci étaient amenés à devoir user de représailles, les éléments de cet ordre seraient loin de leur manquer, quand il ne s'agirait, par exemple, que de commencer par

(Suite 5me Page)

L'OPPOSITION DE M. BRYAN

DELAI DANS L'ENVOI DE LA NOTE DU PRESIDENT.

M. WILSON VEUT MODIFIER

LE COMMUNIQUE SERA PROBABLEMENT EXPEDIE LUNDI.

Les demandes contenues dans la première note au sujet des sous-marins seront réitérées.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 5 juin. — Encore un retard dans l'expédition de la deuxième note du président au gouvernement impérial d'Allemagne. Ce document que M. Wilson avait préparé avec le plus grand soin, avait reçu l'approbation du Cabinet, à l'exception de M. Bryan, secrétaire d'Etat, et de M. Burleson, directeur-général des postes. Ayant une grande confiance dans le jugement diplomatique de M. Bryan, et désirant avoir le consentement unanime de son Cabinet sur la teneur de la note, le président a ajourné l'envoi du communiqué afin de le modifier avec le concours du secrétaire d'Etat.

C'est ce que l'on dit dans les milieux officiels, le président n'ayant pris personne dans sa confiance, mais l'hypothèse est admissible pour expliquer pourquoi la note n'est pas partie vendredi soir comme il avait été convenu avant que les objections de M. Bryan eussent été signalées.

M. Wilson a fait une courte visite à la Maison Blanche aujourd'hui, selon son habitude le samedi. Il n'a pas mentionné à qui ce soit ses intentions au sujet de la note. On croit néanmoins, que le document sera envoyé au plus tard lundi soir.

Ceux qui sont à même de parler avec autorité disent que la deuxième note insistera sur une réponse catégorique au sujet des attaques sous-marines. L'Allemagne aura à déclarer, sans fautes, si les attaques des sous-marins cesseraient immédiatement contre les navires marchands sans défense.

La note ne sera pas un ultimatum, mais l'intention serait d'éviter des longues discussions avec l'Allemagne.

DERNIERE HEURE

ATTACHE DE LA FLOTTE ALLEMANDE DANS LA BALTIQUE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Pétrograd, 6 juin, 1:30 a. m. — Une forte flotte allemande a fait son apparition dans la mer Baltique et échangé des obus avec la flotte russe dans le golfe de Riga.

ETAT CRITIQUE DU ROI DE GRECE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Athènes, 5 juin. — Le bulletin concernant l'état du roi Constantin annonce qu'il se trouve très mal et qu'une seconde opération sera nécessaire. Le roi souffre d'une pleurésie et sa condition est très inquiétante depuis quelques jours. Sa femme est une sœur de l'empereur Guillaume.

UN RAYON DE SOLEIL

EMBELLIE, D'HEUREUX PRESENTAGES, DANS LE CIEL DU MEXIQUE.

PROBABILITE D'UNE ENTENTE

CARRANZA ET VILLA SERAIENT DISPOSES A PACTISER.

Des milliers de Mexicains affamés sont secourus par le gouvernement Américain.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 5 juin. — Une dépêche de source officieuse, reçue de Vera Cruz, annonce que le général Carranza répondra affirmativement à la note du président Wilson insistant sur une entente entre les leaders politiques mexicains pour le rétablissement de la paix dans ce pays ravagé par la guerre civile. La réponse de Carranza sera transmise, lundi au président. Le général Villa n'a pas encore accusé réception de la note présidentielle, mais on dit qu'il est prêt à suivre les sages conseils de M. Wilson.

L'ENTENTE EST PROBABLE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
El Paso, Tex., 5 juin. — Un haut fonctionnaire du parti villiste a dit ce soir que le général Villa avait décidé d'entrer en pourparlers avec les représentants du général Carranza afin de discuter le rétablissement de la paix au Mexique, suivant la teneur de la note du président Wilson. Un des chefs militaires de Villa, le général Felipe Angeles, a dit qu'il consentirait à mettre bas les armes pendant les délibérations pour la paix si les chefs consentiraient à se rencontrer à ce propos.

SILAO CAPTURE PAR LE GENERAL ANGELES.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
El Paso, 5 juin. — Une dépêche du général Felipe Angeles, commandant l'armée de Villa à Silao, annonce que les troupes carranzistes, sous le général Obregon, ont été battues, et que la ville de Silao a été capturée par les soldats villistes. Les vaincus sont cernés à Trinidad.

AU SECOURS DES ETRANGERS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Vera Cruz, 5 juin. — M. Henderson, consul d'Angleterre, et M. Shanklin, consul-général des Etats-Unis à Mexico, sont partis aujourd'hui de Vera Cruz, pour la capitale, dans le but de s'occuper des moyens de transport pour tous les étrangers qui désireraient quitter Mexico.

LES PATROUILLES DE FRONTIERE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Douglas, Arizona, 5 juin. — La patrouille de frontière, de soldats des Etats-Unis, vient d'être considérablement augmentée à Douglas, à cause de la probabilité d'un combat à Agua Prieta, du côté mexicain de la frontière. Les commandants des armées opposées ont reçu avis des autorités militaires à Douglas, de ne pas diriger leur feu du côté de cette ville.

LA DISTRIBUTION DE VIVRES.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 5 juin. — Plus de 20,000 Mexicains affamés ont été secourus à Monterrey, Mexique, ces jours derniers,

COMMUNIQUE D'ALLEMAGNE

SUCCES DE L'ARTILLERIE ALLEMANDE PRES DE NEUVILLE.

PRISES DE VILLAGES EN GALICIE

RETRAITE DES RUSSES DANS LE DISTRICT DE KAWOLIANG.

Bataille acharnée sur les hauteurs des deux côtés de la rivière Mystalatzeze.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 5 juin. — Le communiqué officiel dit: A l'Ouest, nous avons pris le château de Hooge ainsi que le village du même nom, sauf quelques maisons; les contre-attaques anglaises ont été repoussées. A l'Est de Givenchy les Anglais ont réussi à avancer vers nos positions, mais nos contre-attaques sanglantes les délogèrent avec pertes considérables; trois machines à tir nous sont tombées dans les mains. Nous avons repris la raffinerie de Souchez et les combats continuent sur la route à l'Est du village. Une sérieuse attaque près de Neuville a été enfoncée par notre artillerie. Au Sud de Neuville, combats corps à corps depuis jeudi soir. Dans la forêt Le Prétre la bataille est finie et nous avons réussi à reprendre toutes nos positions.

A l'Est: Notre cavalerie a délogé les Russes des villages Lenen et Schrun-den, qui sont respectivement à 37 et 43 milles de Libau, Courlande. Dans le district de Kawohany sur la Dubysa, l'ennemi est en retraite.

Au Sud-Est Nous ne nous sommes pas encore occupés du butin pris à Przemysl; à 22 kilomètres de cette ville, les troupes allemandes se battent sur les hauteurs des deux côtés de la Mystalatzeze; elles sont commandées par le général Marwitz. L'armée du général Von Linsingen se dispose à traverser la Stry, près de la ville du même nom.

LES RUSSES SE REMETTENT.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Londres, 5 juin. — Une dépêche de Czernowitz, capitale de la Bukovine, dit que les troupes russes sont massées entre Kalomea et Delatyn, une ville 61 milles au Nord-Ouest et commencent l'offensive contre les positions austro-allemandes sur toute la ligne, de Stry au Dniester. Comme ils tiennent cette position depuis des semaines, leur base est forte et bien organisée.

BATAILLES ENTRE ITALIENS ET AUTRICHIENS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Londres, 5 juin. — D'après des nouvelles reçues des deux capitales, deux grandes batailles se livrent entre les Italiens et les Autrichiens. Vienne dit que les Italiens sur l'isonzo avancent sur la ligne autrichienne à Gorizia. Rome annonce que le siège d'une bataille est à Trente, entre le mont Nero et Tolmino.

par l'entremise des agents des Etats-Unis et de la société de la Croix Rouge chargés de la distribution de colis de maïs, de haricots, et de farine.

FRANCE, RUSSIE ET ANGLETERRE

VIOLENTS COMBATS DANS LES ENVIRONS DE SOUCHEZ.

FORTES CANNONADES A ARRAS

REPRISE DES ATTAQUES, ET BOMBARDEMENTS A L'EST.

Les Russes reprennent l'avantage dans les environs de Przemysl—Les Anglais à Givenchy.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 5 juin. — Le bulletin officiel du ministère de la guerre dit: L'ennemi a livré des attaques très violentes la nuit passée, contre la raffinerie de Souchez et les tranchées au Nord et au Sud de cette position; il a été repoussé avec de grandes pertes. Nous maintenons toutes nos positions et en outre avons pris une position allemande au Nord-Ouest de l'Auberge connue sous le nom du Shaaret rouge, à peu près un mille au Sud de Souchez. Violente activité de l'artillerie sur le secteur au Nord d'Arras.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 5 juin. — Bulletin officiel de l'état-major russe: Dans la région de Shavli, combats indécis; le 3 juin au soir, l'ennemi a bombardé Ossowetz. Rien sur la Narow ou la rive gauche de la Vistule; en Galicie sur la rive gauche de la San nous poursuivons l'ennemi, qui est en déroute près de Norvosielita, à l'Ouest de Rudnik; sur la rive droite de la San l'ennemi continue ses attaques dans la vallée de Wysznia. Entre Przemysl et le Dniester nous avons repoussé l'ennemi, lui infligeant des pertes considérables dans la région de Krutkénica. Entre les rivières Bystrica et Stry, nos troupes harassent les progrès de l'ennemi se sont retirés sur le pont. Pendant la nuit du 2 au 3 juin, l'ennemi a essayé d'enlever nos tranchées, mais fut repoussé et se retira laissant des monceaux de cadavres devant nos positions. Pendant nos contre-attaques dans la même nuit nous avons pris 700 prisonniers, dont 17 officiers et des machines à tir rapide.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 5 mai. — Dans un communiqué officiel le maréchal French dit que les combats d'artillerie continuent; pendant la nuit du 30 mai nous avons saisi les ruines du château de Hooge. Au Nord-Est de Givenchy la nuit passée, nous avons expulsé l'ennemi de ses tranchées sur une étendue de 200 mètres, faisant 48 prisonniers; malheureusement le feu de l'ennemi nous a empêchés de les garder.

RAID D'AEROPLANES—AVIS MYSTERIEUX.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Londres, 5 juin. — Des avions allemands ont jeté des bombes sur les côtes Est et Sud-Est de l'Angleterre. Les dégâts ne sont pas encore connus. Cinq vaisseaux anglais ont été coulés par les sous-marins allemands.

Plusieurs Américains demeurant à Londres ont reçu des avis mystérieux par téléphone, leur conseillant de quitter Londres de suite avec leurs familles. L'un d'eux est M. K. Shaler, un

LETTRE D'UN PARISIEN

PUBLICATIONS ILLUSTREES ET CARTES POSTALES DE LA GUERRE.

"L'EUROPE ANTI-PRUSSIENNE"

HEBDOMADAIRE DIRIGE PAR CARTERET, DESSINS DE ROEMOCKER.

Ecrivains et artistes suisses et hollandais flagellant bravement la "Kukur" allemande.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Il y a bien longtemps que je voulais vous parler d'une très curieuse publication, des plus intéressantes pour ceux qui aiment les côtés pittoresques et unique quand la guerre aura cessé. Il s'agit d'un hebdomadaire illustré "L'Europe Anti-Prussienne" que dirige avec un extraordinaire talent le spécialiste John-Grand-Carteret. On ne pourra pas écrire ou lire l'histoire de la guerre sans feuilleter ces pages aux dessins gravés principalement consacrés à recueillir les caricatures du monde entier.

Nous trouvons là ces belles compositions du grand artiste hollandais Roemocker qui a publié dans le "De Telegraaf", le courageux journal d'Amsterdam ces satires graphiques qui lui ont valu des poursuites sur la demande de l'Allemagne et des condamnations par les juges hollandais.

Ces persécutions n'ont pas affaibli la noble campagne de M. Louis Roemocker qui, le 4 février dernier écrivait à un ami:

"Depuis la publication de mes dessins, le nombre des abonnés du "Telegraaf", déjà considérable, a augmenté énormément.

Cette opposition au silence qu'on nous avait dicté d'en haut prouve bien que la Hollande, dans sa plus grande partie, est plutôt francophile.

"Ce qui ne veut pas dire qu'un parti très puissant surtout dans le commerce, dans l'aristocratie, parmi les hauts fonctionnaires et dans quelques groupes politiques, notamment les anti-révolutionnaires et les conservateurs-chrétiens, ne montre, plus ou moins ouvertement, des sentiments contraires. "J'ai même à subir, de leur part, pour mes dessins, une campagne féroce, et ils usent de toute leur influence, de toutes espèces de calomnies pour me faire jeter en prison.

"Des pasteurs protestants m'ont écrit qu'ils ne cesseraient pas leurs démarches, tant que je ne serais pas sous verrou pour quelques années.

"Ils déclament de rage parce qu'ils voient bien que j'ai émancipé, pour de bon, l'âme du peuple, alors qu'au début de la guerre, ils avaient su intimider la population et la maintenir dans son sentiment de crainte.

"Aujourd'hui, ils sont convaincus de l'impossibilité de recommencer leur petit jeu.

"Quant à moi, je n'arrêterai pas ma campagne, quoi qu'ils fassent."

Les dénonciations allemandes contre

Suite 5me Page

membre du comité de secours pour les Belges. Une autre rumeur publique en circulation prétend que toutes les Américaines ont été averties à Londres.